

## **NUEVA INFRAESTRUCTURA DE LA FACULTAD DE MEDICINA CAS-UDD A CONTAR DE MARZO 2014**

Deseamos compartir con ustedes que la Facultad de Medicina ha diseñado un plan de funcionamiento a partir de marzo de 2014, con base en las necesidades académicas de cada una de las carreras.

El diseño curricular de las cinco carreras de la salud (Enfermería, Kinesiología, Tecnología Médica, Fonoaudiología y Nutrición y Dietética) contempla tres ciclos académicos: 1. **Bachillerato**, en el cual se cursan las asignaturas de ciencias básicas y cursos teóricos específicos por carrera. 2. La **Licenciatura**, contempla asignaturas pre-clínicas, con programas centrados en actividades con pacientes, que se desarrollan principalmente en los campos clínicos. 3. Finalmente, la **Habilitación Profesional** corresponde a los Internados.

De acuerdo a esto, las actividades de las carreras a partir de marzo 2014 se organizarán de la siguiente manera:

El ciclo de **Bachillerato** de las cinco carreras desarrollará sus actividades académicas en el Campus Rector Ernesto Silva Bafalluy (CRESB), que corresponde a la Casa Central de la Universidad -en San Carlos de Apoquindo- en nuevos edificios que incluyen aulas y los laboratorios necesarios para cada carrera. Contarán con casino, fotocopidora, salas de estudio, salas de computación, casilleros y baños en las **nuevas instalaciones** que están en construcción. Todas estas dependencias cuentan con Wifi institucional. Las Bibliotecas de los campus será reforzadas con personal y los libros se ubicarán según las necesidades de los estudiantes.

A partir de la **Licenciatura**, las carreras de Kinesiología y Enfermería, cuyo campo clínico principal es el Hospital Padre Hurtado (HPH) y su red de atención, cursarán su tercer y cuarto año en dependencias construidas especialmente en este lugar, para sus actividades prácticas y teóricas.

Para estos efectos, en el HPH se está levantando **un tercer módulo docente asistencial**, que se sumará a la infraestructura académica y clínica, con espacios y servicios orientados a la atención integral de la comunidad.

El tercer y cuarto año de Fonoaudiología y Nutrición y Dietética, cuyas características particulares definen el uso de campos clínicos de diversa naturaleza (escuelas, gimnasios, empresas, otras organizaciones, además de HPH y su red) cursarán sus actividades prácticas en estos lugares, y las actividades teóricas en CRESB.

La carrera de Tecnología Médica realizará sus actividades prácticas de tercer y cuarto año en los campos clínicos ya mencionados, además de otras instituciones y sus actividades teóricas en el campus Las Condes.

La **Habilitación Profesional** para todas las carreras se desarrollará, igual que siempre, en los campos clínicos de la Facultad, que corresponden **principalmente** (aunque no exclusivamente) al HPH y su red, la Clínica UDD en La Florida y otras instituciones.

**Las actividades pre-clínicas y clínicas en la Clínica Alemana se mantendrán igual que hasta ahora.**

Las Direcciones de las carreras se ubicarán en CRESB, contando con soporte académico para los alumnos de Licenciatura en HPH y Campus Las Condes.

Con respecto a las carreras de Odontología y Medicina, continuarán operando sin modificaciones.

El **campus Las Condes funcionará normalmente**, con todas sus aulas, laboratorios, centros de investigación, servicios y oficinas que existen actualmente.

Además de lo anterior, la UDD ya está estudiando el **refuerzo al sistema de transporte** entre los diversos campus, para satisfacer estas demandas.

Todo este proceso ha sido estudiado, dimensionado y programado cuidadosamente tanto en lo académico como en lo humano, para garantizar que no afecte el aprendizaje de nuestros alumnos.

Estos cambios obedecen a un **periodo de transición** para la construcción de la **nueva Facultad de Medicina CAS-UDD**, cuyo proyecto está en desarrollo, en un terreno de 9 hectáreas y estimando una superficie edificada de 20.000 metros cuadrados, que incluye edificios para la docencia, la investigación y los laboratorios, además de áreas de deporte y esparcimientos que cumplen con todas los requisitos de calidad, comodidad, eficiencia y bienestar, para nuestros alumnos, docentes, investigadores y administrativos.

Las siete carreras de nuestra Facultad se han afianzado con un diseño curricular exigente y con actividades en los campos clínicos desde los primeros años, alcanzando elevado prestigio a nivel nacional, por la calidad de sus egresados y de su cuerpo docente. Al año 2012, tenemos más de 730 profesionales titulados en nuestra Facultad, ocupando puestos de trabajo en el sector público y privado de salud. Otros continúan su formación de post grado en becas clínicas y programas de magister o doctorado dentro y fuera del país.

Las autoridades de la Facultad de Medicina CAS-UDD estamos trabajando en difundir todo lo que implica este periodo de transición, tanto con nuestros estudiantes como con nuestros docentes, investigadores y administrativos. Sabemos que los cambios generan dudas y aprensiones. Sin embargo, tenemos la certeza de que estamos en el camino correcto para ofrecer a nuestra comunidad universitaria de la Facultad, no sólo una formación académica de excelencia, sino también una infraestructura acorde con los tiempos y los requerimientos de cada una de nuestras siete carreras.

**Doctor Pablo Vial Claro**  
**Decano Facultad de Medicina CAS-UDD**

Santiago, agosto de 2013